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Ich gehe in das Geschä3. 

Du gehst in die Bank. 

Mein Freund kommt aus Amerika. 

Wir wohnen neben der Schule.  

Der Direktor wohnt hinter der Post. 

Das Bild hängt an der Wand.  

Náš dom je medzi poštou a školou. 

Unser Haus ist zwischen der Post und der Schule. 

Moja taška leží pod stolom. Meine Tasche liegt unter dem Tisch. 

Tá historická kniha leží na stole. 

Das historische Buch liegt auf dem Tisch. 

my sedíme pri stole.   Wir sitzen an dem Tisch.   (pri =  v tesnej blízkosS) 

moji rodičia žijú v hlavnom meste 

Meine Eltern wohnen / leben / in der Hauptstadt. 

Zajtra chcem cestovať do hlavného mesta. 

Morgen will ich in die Hauptstadt fahren.  

Ona chce ísť do lekárne. 

Sie will in die Apotheke gehen. 

Ja som dnes musela dlho čakať v lekárni.  

Ich musste heute lange in der Apotheke warten.  

Ich wohne am Meer.  Meine Familie ist ziemlich groß. 

Wir lieben das Wasser. Jeden Tag gehen wir schwimmen.  

Wir haben kein Auto und fahren nur mit dem Fahrrad.  

Meine Frau liebt lange Spaziergänge. Wir gehen o3 wandern. 

Ich bevorzuge  lange Wanderungen und meine Kinder übernachten gerne in einer Berghüae.  Ja 
uprednosňujem dlhé túry a moje deS prenocujú radi v horskej chate.  

Meine Frau übernachtet am liebsten im Zelt. Moja žena prenocuje najradšej v stane.  

Wir haben im Sommer viele Besuche. My máme cez leto veľa návštev.  

Vždy prídu naši príbuzní zo zahraničia.  



Immer kommen unsere Verwandte aus dem Ausland.  

Alles Gute im Neuen Jahr.  

Guten Rutsch !  

danke, gleich falls. takSež 

Frohe / fröhliche Weihnachten  = veselé Vianoce 

Na vianoce sme všetci spolu doma. 

Zu Weihnachten sind wir alle zusammen zu Hause. 

na Veľkú Noc =  zu Ostern  

Frohe Ostern !  

Môj švagor telefonuje s mojou mamou už tri hodiny. 

Mein Schwager telefoniert mit meiner Muaer  seit drei Stunden. 

Ich bin nach Spanien geflogen.  Ja som letel do Španielska. 

Let trval 5 hodín.  Der Flug hat 5 Stunden gedauert.     dauern = trvať 

kennenlernen = zoznámiť sa s... spoznať niekoho 

na leSsku som spoznal milý manželský pár z USA. 

Am Flughafen habe ich ein neAes Ehepaar  aus den USA kennengelernt.  das Paar 

zumachen  ich habe das Fenster zugemacht 

ich fliege in die USA  = lepm do USA 

ich bin aus den USA  =  som z USA 

die der der  die  jednotne číslo ženský rod 

die      der    den    die   množné číslo 

abbiegen =  odbočiť 

ja musím teraz odbočiť doprava =  ich muss jetzt nach rechts abbiegen. 

to auto odbočuje práve doľava =  das Auto biegt gerade nach links ab. 

autobus práve odbočil  =    Der Bus ist gerade abgebogen  



der Besuch =  návšteva 

die Besuche  =  návštevy 

ich besuche dich = navšpvim ťa 

du besuchst mich =  ty navšpviš mňa


